
A16

20232023年年33月月3131日日（（星期五星期五））

2023年3月31日（星期五）

2023年3月31日（星期五）

◆責任編輯：裴軍運中 國 新 聞

香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央台

辦、國務院台辦主任宋濤3月30日在武漢會

見來大陸訪問的馬英九一行。宋濤首先轉達

了習近平總書記對馬英九的親切問候，充分肯

定了馬英九為發展兩岸關係作出的重要貢獻。

宋濤武漢會見馬英九一行
轉達習近平總書記對馬英九的親切問候 充分肯定其為發展兩岸關係作出重要貢獻
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上海振華重工（集團）股份有限公司
第八屆董事會第十八會議決議公告

上海振華重工（集團）股份有限公司（以下簡稱「公司」）第八屆董事會第十八次會議於2023年3
月30日以現場和通訊相結合方式召開，會議應到董事9人，出席董事9人。會議的召開及程序符合《公司
法》、《公司章程》等相關規定，與會董事一致審議通過如下議案：

一、《關於審議<公司2022年度董事會工作報告>的議案》本議案尚需提交公司2022年年度股東大會
審議。二、《關於審議<公司2022年度獨立董事述職報告>的議案》本議案尚需提交公司2022年年度股東
大會審議。三、《關於審議<公司2022年度總裁工作報告>的議案》。四、《關於審議<公司2022年年度
報告全文及摘要>的議案》本議案尚需提交公司2022年年度股東大會審議。五、《關於審議<公司2022年
度財務決算報告>的議案》本議案尚需提交公司2022年年度股東大會審議。六、《關於審議<公司2022年
度利潤分配方案>的議案》為保證公司長期健康可持續發展，維護股東的長遠利益，結合2022年度公司業
績表現，公司2022年年度利潤分配方案為：不進行利潤分配，也不進行資本公積金轉增股本。本議案尚
需提交公司2022年年度股東大會審議。七、《關於審議<公司2022年度董事薪酬>的議案》本議案尚需提
交公司2022年年度股東大會審議。八、《關於審議<公司2022年度高級管理人員薪酬>的議案》九、《關
於2023年度聘用境內審計會計師事務所的議案》同意提請股東大會續聘安永華明會計師事務所（特殊普
通合夥）為公司2023年度境內審計機構，2023年度審計年報費用不超過485萬元人民幣。如市場發生變
化，則授權管理層作相應調整。本議案尚需提交公司2022年年度股東大會審議。十、《關於公司向金融機
構申請2023年度綜合授信額度的議案》。十一、《關於審議<公司2023年度對外擔保計劃>的議案》本議
案尚需提交公司2022年年度股東大會審議。十二、《關於審議<審計委員會2022年度履職情況報告>的議
案》十三、《關於審議<公司2022年度內部控制評價報告>的議案》十四、《關於審議制定<公司內部控制
體系建設與監督管理辦法>的議案》十五、《關於審議<公司員工收入分配方案>的議案》十六、《關於審
議<公司2023年度投資計劃>的議案》本議案尚需提交公司2022年年度股東大會審議。十七、《關於審議<
公司2023年度對外捐贈預算>的議案》十八、《關於審議<中交財務有限公司風險持續評估報告>的議案》
十九、《關於審議<公司2022年度環境、社會及公司治理（ESG）報告>的議案》特此公告。

上海振華重工(集團)股份有限公司董事會
2023年3月31日
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上海振華重工（集團）股份有限公司
第八屆監事會第十二次會議決議公告

上海振華重工（集團）股份有限公司（以下簡稱「公司」）第八屆監事會第十二次會議於2023年3月
30日以書面通訊的方式召開，會議應到監事3人，實到監事3人。會議的召開及程序符合《公司法》、《公
司章程》等相關規定，與會監事一致審議通過如下議案：一、《關於審議<公司2022年度監事會工作報告
>的議案》該議案尚需提交公司2022年年度股東大會審議。

二、《監事會關於公司2022年年度報告的審議意見》三、《關於審議<公司2022年年度報告全文及摘
要>的議案》四、《關於審議<公司2022年度財務決算報告>的議案》該議案尚需提交公司2022年年度股東
大會審議。五、《關於審議<公司2022年度利潤分配方案>的議案》該議案尚需提交公司2022年年度股東
大會審議。六、《關於審議<公司2022年度監事薪酬>的議案》該議案尚需提交公司2022年年度股東大會
審議。七、《關於2023年度聘用境內審計會計師事務所的議案》該議案尚需提交公司2022年年度股東大
會審議。八、《關於審議<公司2022年度內部控制評價報告>的議案》九、《關於審議<公司2023年度投資
計劃>的議案》該議案尚需提交公司2022年年度股東大會審議。十、《關於審議<公司2023年度對外擔保
計劃>的議案》該議案尚需提交公司2022年年度股東大會審議。特此公告。

上海振華重工(集團)股份有限公司監事會
2023年3月31日

SHANGHAI ZHENHUA HEAVY INDUSTRIES CO., LTD.
(Incorporated in the People’s Republic of China

with limited liability)
CONSOLIDATED ANNUAL FINANCIAL REPORT 2022

Below is announcement of the consolidated financial statements for 31st Dec.2022, from the board of 
SHANGHAI ZHENHUA HEAVY INDUSTRIES CO., LTD.

Item For the Year Ended Dec.31st ,2022 For the Year Ended Dec.31st ,2021
 Rmb Rmb
Operating income  30,191,792,987 25,977,976,968
Profit before taxation    655,234,788     605,341,119
Net Profit-attributable to        
equity holders of the Company   439,839,245  439,839,245
Earnings per share (Rmb Yuan)    0.066        0.079
Net cash generated from operating activities  2,568,564,023      2,119,639,518
 (In accordance with the Accounting Standards For Business Enterprises, per share is calculated on weighted 

average basis.)
Item       As at Dec.31st, 2022   As at Dec.31st, 2021
   Rmb    Rmb
Total Assets  78,213,168,723  78,332,081,199
Equity-attributable to
equity holders of the Company  15,168,470,117  14,990,218,631
Net assets per share (Rmb Yuan)   2.88      2.85
 Weighted average Shareholder’s Equity(Unit:Share) 5,268,353,501   5,268,353,501

SHANGHAI ZHENHUA HEAVY INDUSTRIES CO., LTD.
Mar 31st, 2023

宋濤：兩岸要堅持「九二共識」
宋濤表示，兩岸同胞一家親，要堅持「九二共識」，積
極促進兩岸關係和平發展，不斷增進兩岸同胞親情福祉，
堅決反對「台獨」分裂活動和外部勢力干涉，共同維護台
海和平穩定和中華民族整體利益，為實現中華民族偉大復
興而團結奮鬥。

馬英九：兩岸同胞同屬中華民族
馬英九對習近平總書記的問候表示感謝。他表示，兩岸
同胞同屬中華民族，應攜手合作，在「九二共識」既有政
治基礎上，推動兩岸關係和平發展，促進兩岸永續和平與
繁榮，提升兩岸中國人福祉、共同振興中華。

讚許建設方艙醫院是創舉
此外，30日上午，馬英九一行來到武漢市檔案館，參觀

《英雄戰疫——抗擊新冠肺炎疫情武漢保衛戰專題展
陳》。
該展陳包括「情深似海 厚望如山」「生死阻擊戰」
「生命救治戰」「疫情阻隔戰」「物資保障戰」「發展突
圍戰」六部分，展出380餘張照片、280餘件（套）實
物，並有多媒體設備29處，深刻詮釋了生命至上、舉國
同心、捨生忘死、尊重科學、命運與共的偉大抗疫精神，
生動記錄了大陸堅持人民至上、生命至上，有效守護人民
生命安全和身體健康，高效統籌疫情防控和經濟社會發
展，取得疫情防控重大決定性勝利的歷程。展陳中有多幅
照片、多段視頻，記錄了確診台胞得到高效醫療救治、康
復台胞捐獻血漿的故事。「自己的同胞，自己的家人」，
武漢市台商協會捐獻的物資上這樣寫道。
觀展過程中，馬英九讚許建設方艙醫院是創舉，並向
醫療工作者的犧牲奉獻致敬。他在受訪時表示，初期做
到好的控制，使得疫情不會大幅向外擴張，感到非常敬
佩，這不僅是對大陸，而且是對整個人類的貢獻。兩岸
有醫療合作方面的協議，今後有很大的合作空間，希望
可以充分運用。

香港文匯報訊 據新華社報道，芳菲三月，春意
盎然。30日下午，馬英九先生帶領台灣青年學生造
訪武漢大學，並與該校學生交流座談。
武漢大學校長張平文致歡迎辭時表示，在珞珈山

最美時節，馬英九先生一行來校參訪，兩岸青年匯
聚東湖之濱，開啟交流新篇章。武大歷代學人在兩
岸交往中譜寫了濃墨重彩的篇章。武漢大學積極參
與推動兩岸教育、學術、青年交流，努力為台灣學
生學習生活、就業發展創造有利條件。希望兩岸青
年加強交流，同心同行、攜手打拚，讓青春在實現
中華民族偉大復興中國夢的進程中綻放異彩。

來大陸，等得太久了
馬英九致辭時表示，自己第一次來大陸，真是等
得太久了。這次來，只是第三天，已經看到很多熟
悉的人和畫面。兩岸之間有千絲萬縷的聯繫，讓他
來之後感覺非常親切。兩岸有很多事可以做，很重

要的就是讓兩岸年輕人多接觸、多了解，增加友
善，逐漸融合在一起。希望武大同學可以來台灣交
流。
隨後，兩岸青年學生展開交流討論。一場跨越海
峽的「青春約會」熱情洋溢，激盪着關於夢想與奮
鬥的共同思考，展現出互學互鑒、交心知心的可貴
情誼。

振興中華是我們的目標
馬英九總結點評時表示，要恢復和擴大交流，開
創新的項目，讓兩岸學生通過各種方式聯結在一
起。我們希望推動兩岸學生交流、增進彼此了解。
兩岸人民同文同種，交流能真正讓我們結合在一
起，振興中華是我們的目標。
「交流非常踴躍，我從中感受到大家內心深處的

中華民族情懷，體認到我們共同的文化基因。」武
大新聞與傳播學院2019級台生王伊瑄受訪時說，

她將積極參與兩岸交流尤其是青年之間的交往，希
望兩岸新一代攜手圓夢，共同擔負起民族復興的歷
史使命。
經常組織和參與兩岸學生交流活動的武大學生張

雨萌在座談中積極發言，主動回答台灣學生關於兩
岸青年交流和就業前景方面的提問。她對記者說，
無論在與台灣同學的日常交往中，還是在今天的交
流討論中，都深深感受到，兩岸一家親，兩岸青年
對中華文化的感知是共通的，期待兩岸年輕人有更
多機會認識、了解彼此，成為知心朋友、合作夥
伴，一同創造美好未來。
據了解，武漢大學與30所台灣高校、科研機構

簽署了合作協議，與24所高校開展學生交換，
2017年以來與台灣高校師生往來累計逾1,500人
次，「橋．夢想」兩岸青年交流營舉辦活動30餘
場，吸引500餘名台灣師生來校進行學術研討、文
化參訪。

與武大學生交流熱烈 雙方冀成知心朋友

◆ 3月30日，中共中央台辦、國務院台辦主任宋濤在武漢會見來大陸訪問的馬英
九一行。 中新社

◆ 3月30日下午，馬英九先生帶領台灣青年學生到訪武漢大學，並與該校學生
交流座談。 新華社

香港文匯報訊 據澎湃新聞報道，3月30日，
外交部發言人毛寧主持例行記者會。有記者提
問，3月29日至31日，台灣地區領導人蔡英文
「過境」美國紐約，其間會見美方官員、國會
議員，參加哈德遜研究所頒獎典禮並發表演
講。中方對此有何回應？
毛寧表示，中方堅決反對台灣地區領導人以

任何名義、任何理由竄美，堅決反對美國政府同
台灣方面進行任何形式的官方接觸。中方對美方
不顧中方嚴正交涉和反覆警示，執意安排蔡英文

「過境」竄美提出嚴正抗議，予以強烈譴責。
毛寧指出，美台相互勾連，以「過境」為幌

子，安排蔡英文在美從事政治活動，妄圖借此
提升美台官方往來和實質關係，嚴重違反一個
中國原則和中美三個聯合公報的規定，嚴重損
害中方主權和領土完整，向「台獨」分裂勢力
發出嚴重錯誤信號。這也再次證明，當前台海
局勢面臨新一輪緊張的根本原因，是台灣當局
一再企圖「倚美謀獨」，而美方一些人有意推
進「以台制華」。

毛寧強調，台灣問題是中國核心利益中的核
心，是中美關係政治基礎中的基礎，是中美關
係第一條不可跨越的紅線。中方敦促美方恪守
一個中國原則和中美三個聯合公報規定，將不
支持「台獨」，不支持「兩個中國」或「一中
一台」的承諾落到行動上，停止任何形式的美
台官方往來，停止升級美台實質關係，停止虛
化、掏空一個中國原則。
「中方將繼續密切跟蹤事態發展，堅決有力
捍衛國家主權和領土完整。」毛寧說。

外交部：嚴正抗議美方執意安排蔡英文「過境」竄美

香港文匯報訊 據中新社報道，針
對台灣地區領導人蔡英文「過境」美
國，美國華僑華人社團3月29日在紐
約舉行示威活動，抗議其竄美，譴責
其挑戰一個中國原則。
當天，數百民眾在蔡英文下榻的酒

店和參加活動的地點附近高呼反「台
獨」口號。一些人手持「出賣台灣是
民族罪人」「堅決反對『台獨』」等
標語牌，表達抗議和憤慨。
全美中國和平統一促進會聯合會執

行會長焦聖安對記者說，有來自105
個社團的華僑華人參加本次反「台

獨」抗議示威活動，這是我們的共同
心聲。「我們認同一個中國和兩岸和
平統一，不歡迎任何麻煩製造者。」
29日，美國華僑華人社團聯合會、

全美華裔總商會等逾百社團在美國
《僑報》《世界日報》《星島日報》
上發表整版聲明，強烈抗議蔡英文竄
美並試圖與美國國會眾議院議長麥卡
錫會面，堅決反對任何破壞美中關係
健康發展的行徑，堅決維護兩岸和平
與發展。聲明強調，世界上只有一個
中國，台灣是中國不可分割的一部
分。

美國華僑華人社團紐約抗議蔡英文竄美

◆當地時間3月
29日，美國華僑
華人社團在紐約
舉行示威活動，
抗議蔡英文竄
美，譴責其挑戰
一個中國原則。
圖為數百民眾在
蔡英文下榻的酒
店附近高呼反
「台獨」口號。

中新社

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）3月
30日，2023年《財富》全球科技論壇在廣州舉
辦，這也是該論壇第四次落地廣州。論壇以
「新準則：改變與堅守」為主題，吸引來自全
球頭部企業高管、引領行業技術進步的學者、
備受矚目的科技創業者，以及知名的科技投資
者匯聚一堂，就「算力經濟、ChatGPT、電動
汽車、芯片製造、醫療健康、人工智能」等熱
點議題分享洞察及趨勢預測。各行業大咖在對
談中都不約而同提到ChatGPT的未來發展方
向，有業內人士認為企業AI將成為下一代技術
鏈核心，亦有專家對行業監管表示擔憂。

中國AI行業發展不可估量
在主論壇上，在AI領域工作長達14年的

C3.ai 首席執行官Tom Siebel 分享了自己對
ChatGPT未來發展前景的看法。Tom認為，
雖然目前ChatGPT在與人對話過程中仍然容
易犯錯，但其迭代速度很快，並且將逐漸擺脫
單純的聊天模式，發展成適用更多應用場景的
企業AI。
談及中美未來在AI領域的發展，Tom坦言在

地緣政治和軍事領域的緊張局勢影響下，雙方
在AI領域的競爭也會十分激烈。「無論是超高
音速飛行、無人機群、無人潛航器還是在太空
領域，企業AI都將會成為下一代技術鏈的設計
核心。」他說。
Tom認為，中國的體制優勢能讓更多接受過
高等教育的人才朝着一致的目標努力，未來中
國AI行業發展不可估量。

ChatGPT在得到全球矚目的同時，也有專業
人士表達了對這一領域監督管理的擔憂。美國
聯邦通信委員會（FCC）前主席Tom Wheeler
強調，現階段大部分政府自上而下的監管模
式，是與快速、動態、敏捷的數字經濟運行邏
輯相背離的。不過，Wheeler認為，中國政府
在監管時將消費者的數字行為和深度研究之間
進行區分，為這一領域的有序發展提供了更多
選擇。
本屆論壇還特別設立《財富》最具影響力物
聯創新榜頒獎環節，以表彰32個物聯網創新項
目，它們廣泛分布於智能製造、智慧能源、智
慧物流、智慧城市、智慧農業、智慧園區以及
智慧出行等領域，反映了物聯網技術在中國各
領域中的前沿應用。
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